

Jésus parle avec une Samaritaine

Verset clé : « *Plusieurs des Samaritains de cette ville crurent en lui à cause de la parole de la femme, qui rendait ce témoignage : Il m'a dit tout ce que j'ai fait.* » (Jean 4:39)

Verset choisi : Jean 4:1-30,39-42

Pendant son ministère terrestre, Jésus avait conseillé à ses disciples de ne pas porter le

message de l'Évangile aux Gentils ni dans aucune ville des Samaritains. Ils n'étaient pas de pure souche israélite et ne se conformaient donc pas pleinement à toutes les lois et coutumes des Juifs (Matthieu 10:5,6).

Un jour, alors qu'il voyageait de Judée à travers la Samarie, le Maître avait besoin de se rafraîchir. Il rencontra une femme dans la ville de Sychar et lui demanda de l'eau pendant que ses disciples y achetaient de la nourriture. Comme notre Seigneur était juif, la femme se demandait pourquoi il avait demandé à boire à une Samaritaine. Le Christ lui dit alors qu'il avait de l'eau qui, si elle en prenait, mènerait à la vie éternelle (Jean 4:6-15).

Au fur et à mesure que leur conversation se poursuivait, la Samaritaine comprit que Jésus était un prophète. En effet, il lui avait dit qu'elle avait eu plusieurs maris et que celui avec qui elle vivait actuellement n'était pas son mari. De plus, leur discussion s'est transformée en une réflexion sur la signification d'adorer le Père céleste « *en esprit et en vérité* ». Cela implique une profonde révérence pour sa sainteté qui lui serait agréable, par opposition à de simples actes superficiels de prière, de louange et d'action de grâce. Le véritable culte de Dieu devrait nous consumer comme un mode de vie (versets 16-24).

Notre verset clé montre qu'un certain nombre de Samaritains reconnaissaient qu'ils n'étaient pas satisfaits dans leur cœur de ce qu'ils

savaient de Dieu, ainsi que de leur relation avec lui. Cela était démontré par le témoignage convaincant de la femme et son désir d'en savoir plus sur Jésus.

Tous les événements décrits dans cette leçon se sont produits avant que notre Seigneur ait payé la rançon pour tous. Ainsi, la porte de l'opportunité n'était pas encore ouverte pour que ses disciples consacrés aient l'espoir de régner avec lui pendant le royaume messianique, lorsque la famille humaine viendra adorer Dieu en esprit et en vérité.

Le Père céleste ne traite pas directement avec l'humanité en ce moment, mais cherche une Epouse pour son Fils Jésus-Christ. Puissions-nous proclamer fidèlement la bonne nouvelle du royaume de Dieu comme antidote à tout ce qui ne va pas dans ce monde. *« Il dit alors : Va, et dis à ce peuple: Vous entendrez, et vous ne comprendrez point ; Vous verrez, et vous ne saisirez point. Rends insensible le coeur de ce peuple, endurecis ses oreilles, et bouche-lui les yeux, pour qu'il ne voie point de ses yeux, n'entende point de ses oreilles, ne comprenne point de son coeur, ne se convertisse point et ne soit point guéri. Je dis : Jusqu'à quand, Seigneur ? Et il répondit: Jusqu'à ce que les villes soient dévastées et privées d'habitants ; jusqu'à ce qu'il n'y ait personne dans les maisons, et que le pays soit ravagé par la solitude »* (Ésaïe 6:9-11).

Saisissons chaque occasion qui se présente pour donner une parole de réconfort à tous, lorsque nous en avons l'occasion. « *Quand j'annoncerais l'Évangile, je n'ai pas de quoi me glorifier, car la nécessité m'en est imposée ; et malheur à moi si je n'annonce pas l'Évangile !* » (1 Corinthiens 9:16) 📖